

Octavio Noel Pons Alvarez,\* María Emiliana Avilés Sánchez,\* Alberto del Moral Bernal,\*\* Georgina Farfán Salazar,\*\* Miguel Ángel Fernández Ortega,\*\* Aurora García López,\*\* Minerva Paulina Hernández Martínez,\* José Luis Huerta González,\* Mariana Juárez Pacheco,\*\* Miguel López Lozano,\* Rodrigo Villaseñor Hidalgo,\*\* Gad Gamed Zavala Cruz.\*\*  
 \*Consejo Mexicano de Certificación en Medicina Familiar AC. \*\* Federación Mexicana de Especialistas y Residentes en Medicina Familiar AC.

## XII Congreso Internacional de la Sociedad Dominicana de Medicina Familiar: actividades culturales y deportivas

*XII Congresso Internacional da Sociedade Dominicana de Medicina de Família: atividades culturais e desportivas*

*XII International Congress of the Dominican Society of Family Medicine: cultural and sports activities*

Las actividades culturales y deportivas -del **XII Congreso Internacional de la Sociedad Dominicana de Medicina Familiar y Comunitaria** (SO-DOMEFYC); la cual es una corporación académica que tiene como objetivo principal *brindar atención integral y continua a las personas, familias y comunidades con un enfoque holístico centrado en la prevención, el diagnóstico y el tratamiento de enfermedades y problemas de salud, así como en la promoción del bienestar y la calidad de vida de los pacientes. La función de los profesionales de la Medicina Familiar y Comunitaria es abordar la sa-*

*lud desde una perspectiva más amplia, teniendo en cuenta los factores biológicos, psicológicos, sociales y ambientales que pueden influir en la salud de los pacientes.*<sup>1</sup> El Congreso se celebró en la Ciudad de Punta Cana del 29 de junio al 1 de julio de 2023. La Ciudad de Punta Cana, se ubica en el extremo más oriental de República Dominicana, limita con el mar Caribe y con el océano Atlántico. Es una región reconocida mundialmente por tener 32 km de extensión de playas y aguas claras. El área del Bávaro y Punta Cana se combinan para formar lo que se conoce como “La Costa del Coco”.<sup>2</sup>



Miembros de la Delegación Mexicana de Medicina Familiar.

Los asistentes al **XII Congreso Internacional de la Sociedad Dominicana de Medicina Familiar y Comunitaria** en el espacio destinado a las actividades culturales -participaron con “trajes típicos” propios de sus diversos países- lo cual se transformó una agradable respuesta; ya que el 100% de los asistentes portábamos algún distintivo propio de nuestras naciones. Lo que sin duda causó mayor admiración fue la presencia de las presidentas de nuestras dos agrupaciones nacionales, debido a que ambas por-

taron con gallardía un “traje charro de gala” lo cual es sin duda, un símbolo de identidad mexicana en cualquier parte del mundo. Estos “trajes” llamaron considerablemente la atención de la gran mayoría de los asistentes; al grado que se generaron un sin número de fotografías con médicos y residentes del gremio, acción que se aprovechó para establecer lazos de unión entre líderes de la Medicina Familiar de varios países, entre ellos: *Paraguay, Uruguay, Bolivia, Cuba y desde luego el país anfitrión.*



Miembros de la *Delegación Mexicana de Medicina Familiar*.



Miembros de la *Delegación Mexicana de Medicina Familiar*. "Selfie" del Dr. Gad Gamed Zavala Cruz.



Miembros de la *Delegación Mexicana de Medicina Familiar* y congresistas de diversos países.



A la izquierda Dra. Minerva Paulina Hernández Martínez, Presidenta del Consejo Mexicano de Certificación en Medicina Familiar AC.



A la derecha la Dra. Aurora García López, Presidenta de la Federación Mexicana de Especialistas y Residentes en Medicina Familiar AC.



A la izquierda final de la competencia de la carrera de 5 kilómetros. A la derecha integrantes de la "Delegación Mexicana".

El Congreso sirvió para explorar las expectativas que la *Medicina Familiar de México* ha generado en esos países. Fue muy agradable escuchar que, para muchos de ellos, México sigue siendo un referente inequívoco de solidez de nuestra disciplina: *por su práctica, sus procesos formativos y sobre todo por la solvencia moral y fortaleza de sus dos máximas instituciones nacionales representativas de los médicos familiares.*

Fue gratificante que los médicos residentes de varios países solicitaran información para realizar una estancia parcial formativa en México, considerando esta acción como "un sueño académico". En fin, este **XII Congreso Internacional de la Sociedad Dominicana de Medicina Familiar y Comunitaria** dejó un "buen sabor de boca" en todos los asistentes. Se

debe resaltar que la SODOMEFYC en consonancia con las acciones favorecedoras de la salud que realiza la FMERMF para sus agremiados en sus Congresos Nacionales, convocó a los congresistas para participar en una "Carrera de 5 kilómetros". Competencia en la cual obtuvo el primer lugar el Vicepresidente actual del CMCMF (Dr. Miguel López Lozano) lo cual nos llenó de orgullo y desde luego dio origen a nuevas interacciones culturales y deportivas con los asistentes al Congreso.

## Referencias

1. Sociedad Dominicana de Medicina Familiar y Comunitaria. (SODOMEFYC). <https://www.sodomefyc.org.do/>
2. [https://www.google.com.mx/search?q=punta+cana+rep%C3%BAblica+dominicana&sca\\_esv=557804163&ei=nWLeZnSL7Ciqts-Pg-ONmAM&ved=oahUKEwiZIZCipeSAAxUwkWofHYNxAzMQ4dUD-CA8&oq=Punta+Cana+Rep%C3%BAblica+Dominicana&gs\\_lp=](https://www.google.com.mx/search?q=punta+cana+rep%C3%BAblica+dominicana&sca_esv=557804163&ei=nWLeZnSL7Ciqts-Pg-ONmAM&ved=oahUKEwiZIZCipeSAAxUwkWofHYNxAzMQ4dUD-CA8&oq=Punta+Cana+Rep%C3%BAblica+Dominicana&gs_lp=)